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本报讯 昨日上午，代市长
程志明主持召开市政府第四十
八次常务会议，听取全市对外开
放大会筹备情况，原则通过《郑
州市人民政府关于建设中国制
造强市的若干政策》。

为贯彻落实中央和河南省
关于进一步扩大开放的部署精
神，我市将于近期召开全市对
外开放大会，回顾总结“十二
五”以来全市对外开放工作，
深入分析新常态下我市扩大
开放面临的新形势、新任务、

新要求，安排部署当前和今后
一个时期对外开放工作。会
议指出，今后三年，我市要以
国际商都为统揽，以航空港建
设为引领，以“三大一中”为路
径，以开放创新为动力，以“推
进城市国际化、全面提升竞争
力”为主线，大力实施“163”发
展战略，即以“融入国家‘一带
一路’战略、发展开放型经济、
打 造 内 陆 开 放 高 地 ”为 总 目
标，紧抓“开放平台国际化、口
岸通关国际化、经济贸易国际

化、城市服务国际化、人才科
技国际化、生活配套国际化”
六个主要任务，着力将郑州建
设成为国际商贸物流中心、国
际高端产业集聚中心、国际交
流中心。

会议要求，全市上下要紧
紧围绕对外开放发展目标要
求 ，强 化 组 织 领 导 、政 策 支
持 、工 作 机 制 ，优 化 政 务 环
境，强化评价考核，推动对外
开 放 工 作 再 上 新 台 阶 ，为 全
市 经 济 发 展 注 入 新 动 力 ，全

面提升郑州城市竞争力和国
际化水平。

会议原则通过了《关于建设
中国制造强市的 若 干 政 策》。
为认真贯彻《中国制造 2025》
及河南省行动纲要，全面落实

《郑州市建设中国制造强市三
年行动计划（2016~2018 年）》，
努力把我市建设成为中国制
造强市，激发实体经济活力，
促进工业经济平稳健康发展，
市工信委研究起草了《若干政
策》。我市将通过支持主导产

业快速发展、支持企业做大做
强、支持企业开拓国内市场、
强化工业有效投资、支持企业
创 新 发 展 、注 重 质 量 品 牌 建
设、着力缓解企业融资困难、
努力促进两化深度融合、实施
工业节能降耗、强化产业用地
和空间保障、持续优化企业发
展环境等政策的出台，为郑州
市工业发展和建设中国制造
强市提供政策支持。

会议还研究了其他议题。
郑州晚报记者 董艳竹

本报讯 昨日下午，市十四
届人大常委会第二十一次会议
就我市城市精细化管理工作开
展专题询问。市人大常委会主
任白红战，副主任周长松、舒安娜、
赵明恩、赵武安、王广灿、王贵欣、
赵新中、王铁良、范强，秘书长
王福松参加会议。市人大常委
会副主任赵武安主持会议。

副市长李喜安，市城管局、
城建委、交运委、公安局、发改
委、园林局、规划局、财政局、火车
站管委会等相关部门主要负责
同志到会听取意见、回答询问。

市人大常委会委员阎铁成、
张子亮、焦大宏、龙同胜、常绪东、
张文随、郑友军、吴予红、周荔青、
樊少楠、张艳华、张辉等，针对我
市城市精细化管理中的道路清
扫保洁、垃圾清运、渣土运输、渣

土消纳场管理、露天烧烤治理、
机动车乱停乱放、“六类车”车辆
非法营运、建筑工地管理、园林
绿化、黄土裸露整治、“两河一
渠”综合整治、地铁建设围挡施
工道路保通、违章建筑拆除及火
车站周边地区综合治理问题提
出了询问，部分常委会委员还进
行了追问。市政府及有关部门
负责人一一作答。

李喜安说，城市管理关乎民
生福祉、郑州形象，市人大常委会
就此开展专题询问，将进一步提升
城市精细化管理水平、促进美丽郑
州的建设。市政府将以专题询问
为动力，围绕一个方向、树立三个
理念、推进五个转变，认真整改、持
续用力，不断把精细化管理引向深
入，让城市更好地服务市民。

白红战说，城市精细化管理

责任重大，事关城市工作会议精
神的贯彻落实、事关四个郑州的
建设管理、事关全市四大重点工
作的强力推进、事关人民群众的
安居乐业，必须统一思想，振奋精
神；城市精细化管理重在提升，要
提升工作标准、提高工作效率、
提升城市形象、提升人民幸福指
数，必须敢于创新、敢于担当；城
市精细化管理大有可为，必须凝
心聚力、尽职尽责，市政府及相
关部门要对人大常委会审议、专
题询问过程中提出的问题建立
台账，落实责任；市县两级人大
要形成合力，发挥作用，进一步
动员各级人大代表积极投身到
全市四大重点工作中，身体力行、
模范带头，为郑州的发展建设多
做贡献。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 昨日上午，市十四
届人大常委会第二十一次会议
对市林业局、市商务局两个政府
职能部门的森林城市建设工作
和对外开放工作进行了专项评
议，并实施了满意度测评。

市人大常委会组成人员 46
人，出席会议 41人，出席人数符
合法定人数。

今年 6月起，市人大常委会
农工委、经济工委分别组成评议
调查组，对市林业局关于森林城
市建设工作、市商务局关于我市
对外开放工作进行了评议调
查。本次常委会第一次全体会
议上，书面听取了市林业局和市
商务局的专项工作报告，并进行
了分组评议。

昨日的会议上，听取了市林
业局局长崔正明作的关于森林
城市建设工作情况的说明；观看
了《郑州市对外开放工作“十二
五”回顾》视频，并听取了市商务
局局长余遂盈作的关于我市对
外开放工作情况的说明。

市人大常委会 8 位组成人
员分别对我市森林城市建设工
作和对外开放工作进行了评议

发言，对取得的成绩表示肯定，
直面指出存在的问题，并对下一
步工作提出了意见和建议。

根据《郑州市人大常委会专
项工作评议办法》规定，市人大
常委会对我市森林城市建设工
作和对外开放工作进行了满意
度测评。全体会议评议发言结
束后，会议进行了满意度测评，
每张测评票设“满意、基本满意、
不满意”三个档次。

最终，我市森林城市建设工
作和对外开放工作的满意度测
评分为“满意”。

会议要求，市林业局、商务
局要对照这次工作评议中查找
出的不足，对照评议意见，及时
制定整改落实方案，逐条加以整
改，三个月后将落实情况向主任
会议报告。

市人大常委会主任白红战
说，对“一府两院”开展专项工作
评议是监督法赋予地方各级人
大常委会的一项重要监督职权，
是全面深化改革的重要任务，是
推动“一府两院”依法行政公正
司法的重要途径。

白红战要求，市人大常委会

开展专项工作评议选题要严，选
题要紧紧围绕市委中心工作、围
绕政府重点工作、围绕代表的议
案建议、围绕民生热点难点问
题；开展专项工作评议程序要
严，评议方案要严谨、评议组织
要严密、评议发言要严肃、评议
意见要严明；开展专项工作评议
效果要实，具体来说，评议意见要
实、整改落实要实、跟踪监督要
实。市人大常委会将在市委的领
导下，依法依规做好专项工作评
议，进一步推动人民代表大会制
度与时俱进，不断探索和创新。

市人大常委会副主任周长松、
舒安娜、赵明恩、赵武安、王广灿、
王贵欣、赵新中、王铁良、范强，秘
书长王福松出席会议。市人大常
委会副主任周长松主持会议。

市政府分管工作的副秘书
长，市林业局、市商务局、市口岸
办的主要负责人，市人大各专门
委员会副主任委员、市人大常委
会副秘书长、各委厅室负责人、
各县（市）区人大常委会的负责
人，12名市人大代表列席会议。
12名公民旁听了会议。
郑州晚报记者 袁帅

本报讯 23日，市政协副
主席张冬平带领部分市政协
委员，对重点提案《建设特色
小镇推动新型城镇化进程和
经济转型升级》进行督办。

委员一行先后来到登封
市唐庄乡瑞阳生态农场、唐
庄乡嵩山论坛项目区、唐庄
乡范家门村，实地了解特色
小镇建设情况。

目前，我市正着手进行
特色小镇建设工 作 的 调 查
研究及做好国家特色小镇
培 育 的 推 荐 申 报 工 作 ，并
制定了《郑州市关于统筹推
进特色小镇建设的实施意
见》，征求意见稿将于近日报
送市政府。

登封市唐庄乡作为以嵩
山论坛为核心载体的华夏历
史文明传承创新示范工程核
心区，以着力打造全国著名
的国际山水论坛小镇、郑州
都市区独特的文化休闲城镇
新区为目标，总投资200亿元
的嵩山论坛唐庄论坛生态文
化示范区项目已于2015年谋
划实施，成为华夏历史文明
传承创新示范工程的龙头项
目，带动了全域文化旅游产
业蓬勃发展。特色小镇镇区
建设总体定位为“嵩山论坛
小镇·文化休闲唐庄”，计划
到2020年打造成郑州都市区
的特色休闲旅游区。
郑州晚报记者 李爱琴

本报讯 淘汰老旧车，郑
州市出措施。记者昨日获
悉，市政府办公厅近日印发

《郑州市老旧车淘汰工作方
案》，今年要淘汰 7万余台老
旧车，已注销未上交报废的
老旧车，一旦违规上路，驾驶
员将面临顶格处罚。

淘汰黄标车、老旧车，是
有效减少城市对大气污染的重
要一步。《方案》明确，我市将重
点拆解报废国三及国三以下排
放标准、车辆使用十年以上、三
个周期未进行审验并达到报废
标准的老旧车，力争用三年时

间基本完成淘汰任务(2016年
完成任务总量的20%，2017年
完成任务总量的50%，2018年
完成任务总量的30%)，大幅降
低我市老旧车污染物排放总
量。其中，今年将完成76117
台老旧汽车淘汰任务。

根据部署，市公安局每
周组织一次集中统一行动，
严格查处已注销 未 上 交 报
废的老旧车违规上路行为，
做到发现一起，查扣一起，
报废一起，同时对驾驶已注销
老旧车的驾驶员一律顶格
处罚。郑州晚报记者 董艳竹

本报讯 8 月 23 日，河
南省政府办公厅下发了《关
于支持农民工返乡创业的实
施意见》。到2020年，我省将
力争扶持农民工返乡创业
100 万人，带动就业 1000 万
人左右，促进农村劳动力实
现就地就近就业。

根据部署，农民工创业支
持方面，我省将加大财政支持
力度，设立农民工返乡创业
投资基金。金融支持力度也
非常强大，我省明确，对符合

条件的返乡创业农民工，给
予最高不超过10万元的创业
担保贷款。对合伙经营或组
织起来就业的经营组织以及
公司+农户、农业合作社，按
每人最高不超过 10 万元、总
额一般不超过50万元给予创
业担保贷款。对符合条件的劳
动密集型小微企业，可给予最
高不超过200万元的创业担保
贷款。到2020 年，力争每年
发放农民工创业担保贷款60
亿元。郑州晚报记者 裴蕾
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